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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 11. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Jugend, Sport und 

Feuerwehr (Haushalt) 

am 25.11.2014 im  Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:    20:05 Uhr 

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Beigeordneter  Herr Tam Ofori-Thomas  

Stv. Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Dagmar Kühnast  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Volker Carstens  
Ratsherr  Herr Matthias Grube  
Ratsfrau  Frau Monja Hörl  
Ratsfrau  Frau Ulrike Meier-Sander  
Ratsherr  Herr Joachim Schulz-tom Felde  

Beratendes Mitglied 
Stadtbrandmeister  Herr Heiko Hermonies  
Vertreter des Seniorenbei-
rates  

Herr Klaus Borchardt - fehlt entschuldigt 

Ev. Kindergarten  Frau Christine Luttmann  
Elternvertreterin Kindergar-
ten  

Frau Gunda Schubbert-
Wingerning 

 

Vertreter d. Präventionsra-
tes  

Herr Gustav Stegmann  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Stadtoberamtsrat  Herr Klaus Twiefel  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Verw.-Ang.  Frau Dörthe Falkner  
Verw.-Ang.  Frau Maja Smeilus  
Gleichstellungsbeauftragte  Frau Beate Städter  
Protokollführung  Frau Dorothe Kottara  
   

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
Rotenburger Rundschau  Frau Nina Baucke  
 
 
Zuhörer:   8 
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Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Feststellung der Tagesordnung 
  2 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
  3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.10.2014 
  4 Lebensräume - Vorstellung Konzept (Frau Steenblock) 
211-2014 4.1 Zuschuss Lebensräume e.V. 
182-2014 5 Auftragsvergabe - Kletterpyramide Spielplatz "Auf der Lehmhorst" 
207-2014 6 Haushaltsplanentwurf 2015 und Investitionsprogramm 2014-2018 für 

den Bereich Soziales, Jugend und Sport 
206-2014 7 Haushaltsplanentwurf 2015 und Investitionsprogramm 2014-2018 
  8 Berichte der beratenden Mitglieder 
  9 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  10 Einwohnerfragestunden max. 15 Min. (bei Bedarf) 
 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Feststellung der Tagesordnung 
Es wird ein TOP ergänzt. TOP 8 jetzt: Berichte der beratenden Mitglieder. Die folgenden 
TOP’s verschieben sich dementsprechend. 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltungen 0 
 
  
2. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
- Keine Anfragen -  
 
  
3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.10.2014 
Die Niederschrift wird mit 6:0:1 genehmigt. 
 
  
4. Lebensräume - Vorstellung Konzept (Frau Steenblock) 
211-2014 
4.1. Zuschuss Lebensräume e.V. 
Frau Steenblock stellt das Konzept Lebensräume vor und verteilt hierzu Flyer. 
Nach ausführlicher Diskussion beschließt der Ausschuss, den Verein Lebensräume e.V. für 
einmalige Investitionskosten in Höhe von 8.500,- € mit einem Zuschuss von 15 % zu fördern. 
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltungen 1 
 
 
182-2014 
5. Auftragsvergabe - Kletterpyramide Spielplatz "Auf der Lehmhorst" 
Herr Schulz-tom Felde stellt die Frage, ob Angebot 1 mit Fracht- und Montagekosten das 
günstigste ist, die Angebote 5 + 6 beinhalten diese Kosten nicht. 
Das Bauamt soll prüfen, welches Angebot inklusive Fracht- und Montagekosten am güns-
tigsten ist.  
Herr Goebel schlägt vor, dass nach Klärung des Sachverhaltes der VA dann darüber ent-
scheiden soll. 
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 Der Auftrag zur Lieferung eines neuen Spielgerätes für den Spiel-
platz „Auf der Lehmhorst“ in Visselhövede wird an die Firma espas 
GmbH, 34134 Kassel, zu einer Bruttosumme von 10.209,01 € brutto 
vergeben, sofern es sich um das günstigste Angebot handelt.  
 
Die endgültige Entscheidung wird an den VA verwiesen. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
207-2014 
6. Haushaltsplanentwurf 2015 und Investitionsprogramm 2014-2018 für den Bereich 
Soziales, Jugend und Sport 
Herr Grünhagen gibt bekannt, dass zur Sitzungsvorlage noch eine Anlage 4 verteilt wurde. 
Er erläutert ausführlich den Sachverhalt.  
 
 a) Den Ansätzen des Haushaltsentwurfes 2015 (Seite 82 – 99 und 112 - 

114) für den Bereich Soziales, Jugend und Sport wird mit folgender 
Änderung zugestimmt: 

 

J 
a 7  Nein 0   Enthaltung 0 
 
 
b) 2. Dem Investitionsprogramm 2014-2018 wird in der geänderten 
Form gem. Anlage 4, Version II zugestimmt. 
 
Ja 7  Nein 0   Enthaltung 0 
 
 

Proj.-Nr. Bezeichnung Hh-Soll 
2014 
in EUR 

Hh-Soll 
neu 
in EUR 

01-10-09-01 Jugendarbeit 
15 Aufwendungen für Sach- und 
Dienstleistungen 

66.300,00 71.300,00 

01-10-01-01 Förderung des Sports 
29 aktivierbare Zuwendungen 

13.700,00 31.700,00 

206-2014 
7. Haushaltsplanentwurf 2015 und Investitionsprogramm 2014-2018 
Herr Haase erläutert den Sachverhalt zur Beschaffung von 4 Feuerwehrfahrzeugen. Frau 
Hörl fragt nach, ob es bei Anschaffung von 4 Neufahrzeugen einen größeren Rabatt als 5 % 
gibt und ob nicht auch gebrauchte Fahrzeuge gekauft werden können.  
Herr Hasse antwortet darauf, dass bei Anschaffung von 4 Fahrzeugen ein höherer Rabatt 
gewährt würde, gebrauchte Fahrzeuge seien derzeit auf dem Markt nicht zu bekommen. 
 
 
 Dem Haushaltsplanentwurf 2015 (Produkt 01-10-05 ) für den Bereich 

Feuerschutz und dem Investitionsprogramm 2014 bis 2018 wird zuge-
stimmt. 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltungen 0 
 
Es sollen Neufahrzeuge zu Lasten des Haushaltsjahres 2015 und 2 
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Fahrzeuge zu Lasten des Haushaltsjahres 2016 beschafft werden. 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltungen 0 
 

Eine Ausschreibung durch Herrn Haase soll bis März 2015 erfolgen mit dem Zusatz, dass je 
2 Fahrzeuge im Jahre 2015 und 2 Fahrzeuge im Jahr 2016 geliefert werden  
  
  
8. Berichte der beratenden Mitglieder 
Frau Luttmann vom ev. Kindergarten berichtet, dass die Angebote in der Sommerferienzeit 
nicht gut genutzt werden, es sollte mehr Werbung erfolgen, ein Bus wurde neu angeschafft, 
außerdem seien die Lautsprecher in der Kirche defekt. 
 
Stadtbrandmeister Hermonies teilt mit, dass es in diesem Jahr viele Brandstiftungen gab 
und die Feuerwehr damit hoch belastet sei. Die Motivation der Feuerwehrleute ist weiterhin 
noch gut. 
 
  
9. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Frau Kühnast fragt an, ob sich die Zeitenvergabe in den Sporthallen mittlerweile entspannt 
hat. 
Herr Grünhagen teilt mit, dass keine Kapazitäten frei sind und verweist auf die Zuständigkeit 
von Frau Stegemann. 
Herr Goebel informiert, dass die Bundeswehrturnhalle nicht zur Verfügung steht, da der 
neue Investor kein Interesse hat, diese instand zu halten. 
Weiterhin berichtet Herr Goebel von einem Programm zur Integration von Migranten, wel-
ches von Frau Motzkau erstellt wird. Dieses möchte Frau Motzkau Anfang Januar 2015 vor-
stellen. 
 
  
10. Einwohnerfragestunden max. 15 Min.  
- Keine Anfragen - 
 
  
 
 
 

Tam Ofori-Thomas 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Dorothe Kottara 
Protokoll 
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